Mandataria: "La verdad, la justicia y la reparación exigen, entre otras cosas, la preservación de la memoria"

11 SEP 2017



Presidenta Bachelet encabezó ceremonia de nombramiento del Salón Panorámico del edificio del Ministerio de Relaciones Exteriores como "Canciller Orlando Letelier del Solar", en honor de quien fuera diplomático chileno, canciller y ministro de Defensa, y que fue asesinado por agentes de la dictadura militar.

La Jefa de Estado, Michelle Bachelet, acompañada por el ministro de Relaciones Exteriores, Heraldo Muñoz, participó en el acto de reconocimiento al ex canciller Orlando Letelier del Solar, en el cual el Salón Panorámico, ubicado en el piso 17, pasó a llevar su nombre.

Letelier fue nombrado en enero de 1971 embajador de Chile en Estados Unidos, correspondiéndole la misión de representar las decisiones del Gobierno chileno en las materias derivadas del proceso de nacionalización de la gran minería del cobre, aprobada unánimemente por el Congreso Nacional en julio de 1971. En 1973, sirvió como ministro de Relaciones Exteriores, Interior y Defensa.

"Orlando Letelier era un hombre brillante, y por ello el Presidente Allende lo nombró en cargos estratégicos durante su gestión transformadora. Fue también esa capacidad sobresaliente la que lo transformó, ante los ojos de quienes habían destruido la democracia, en un enemigo peligroso al que decidieron asesinar", señaló la Mandataria.

Asimismo, la Jefa de Estado agregó que con "este objetivo cobarde fue llevado a la práctica con éxito por manos criminales. Fue, al mismo tiempo, una derrota moral y simbólica de quienes quisieron

acallar su palabra y sus denuncias de los crímenes que se cometían, día a día, contra el pueblo chileno. El crimen cometido hace 41 años en Washington deja en evidencia no sólo el carácter profundamente antidemocrático de quienes habían tomado el poder en Chile a sangre y fuego, sino hasta dónde eran capaces de llegar para imponer sus ideas".

La Presidenta Bachelet destacó la labor del ministerio de Relaciones exteriores en el resguardo de la democracia y los derechos humanos.

"Hoy, cuando el horizonte de la globalización parece nuevamente sometido a grandes amenazas, cuando crecen el odio, el temor y la desconfianza, cuando vemos que se producen masivas violaciones a los derechos de las personas con prácticas que creíamos desterradas, es bueno que un salón de esta Cancillería lleve el nombre de una persona con la energía, las convicciones y el empuje de Orlando Letelier. Y uno de los objetivos de este Ministerio es, justamente, promover y defender los derechos de las personas en el mundo. Es parte de los lineamientos permanentes de nuestra política exterior, y en tanto política de Estado, debe continuarse con decisión, más allá de cuál sea la administración que nos gobierne", afirmó.

Y al finalizar sus palabras, la máxima autoridad del país fue enfática en la importancia de la preservación de la memoria para nuestro país.

"La verdad, la justicia y la reparación exigen, entre otras cosas, la preservación de la memoria con actos como éste. Todos ellos son elementos esenciales para que, como hemos dicho muchas veces, y aquí también lo han repetido quienes me han precedido, el 'Nunca Más' sea una fuerza viva y actuante en nuestra convivencia cotidiana, para que las nuevas generaciones comprendan que los derechos humanos están por sobre cualquier consideración y que respetarlos y promoverlos es la fuente de legitimidad de toda política y el fundamento de nuestra democracia", señaló.